

知性・情操・健康・友愛の調和のとれた発達を目指す

田辺中だより

No.7 令和6年10月31日発行

京田辺市立田辺中学校

京田辺市興戸北鉾立21番地

TEL:0774-62-0021 FAX:0774-62-5099

学校ホームページURL【<https://www.kyotanabe.ed.jp/nc3/tanabe-jh/>】

「非認知能力の向上とは」

研究主任 高野 愛

全校生徒が最虹到達点を目指し、絆を信じて頂点に向かって進み続けた2大行事(合唱コンクール・体育大会)が終わりました。3年生は最後の行事ということもあり、熱い想いで精一杯活動してくれました。特に体育大会では、自分のブロックの100人近くの人前で指示を出し、演技や競技を指導している生徒たちの姿は本当に頼もしく、3年間の成長を強く感じました。準備や計画など、非常に努力したことだと思います。先輩たちのかっこいい背中を見た1・2年生は、意思を受け継ぎ、来年、再来年と田辺中の伝統をつないでくれることでしょう。

生徒たちの活躍を見ていると、人生で一番大切なのは、テストで満点を取ることで、試合で勝つことで、特別な結果を残すことでもない。今をより良くしたいと、がむしゃらに努力した道のり、熱意。そして仲間への想い。それこそ価値があると強く感じました。

これこそが近年、重要視されている『非認知能力』だと思います。AIがまるで人間のように振る舞う時代ですが、AIは、人間のように自らの感情を持ち、相手の感情をわかるということはできません。しんどいときに歯を食いしばるとか、一つの目標を見つけてそこに邁進するとか、相手の気持ちを慮るとか、それこそが人間がもっている「心」であり感情なのです。それゆえに愚かなことが起きてしまったり、予想もつかない偶然に遭遇したり、驚くほどの幸運をつかみ取ったりすることもできるわけです。AIをはじめとした科学技術の進歩が、私たちに改めて人間だからこそその「心」が必要なのだと教えてくれているように感じます。

「あなたの数学の力はどのくらいですか？」という質問には、定期テストや小テストなどの点数で、ある程度客観的に図ることができます。しかし、「あなたの計画力はどのくらいですか？」と問われると、今何と答えますか。点数にできる認知能力(読み・書き・計算などの見える力)と、点数にできない非認知能力(自己調整力・積極性・コミュニケーション力などの見えにくい力)は、どちらもとても大切です。田辺中では、行事などの特別活動はもちろん、日々の生活の中で生徒たちの非認知能力を向上させるために、日々のフォーサイト手帳の活用や、シラバスを活用した授業計画の周知など、自分で計画立てることを意識しながら振り返りを行い、自己調整を自分から進んでできるような取組を推進しています。生徒たちがうまく活用しながら、自分の「心」を大切に育ててくれることを見守り続けたいと思います。ぜひご家庭でも、大切にしている価値観を言葉で伝えたり、自らの行動で示したり、時には子どもたちへ問いかけたりしながら、「心」を一緒に育てていただくと幸いです。

今後の予定

11月 1日 (金)	教育相談月間 (～30日まで) 後期一斉委員会
11月 2日 (土)	(午前) 学校公開 (午後) 田辺カーニバル PTA 庭園整備
11月 7日 (木) ～	3年生進路面談 (～13日まで) 1・2年生教育相談
11月 8日 (金)	小6体験入学
11月 10日 (日)	京都府駅伝大会
11月 12日 (火) ～	テスト前部活動停止～ (11月 20日まで)
11月 13日 (水)	PTA 登校指導
11月 14日 (木)	2年生キャリア教育「起業家体験」(発表会)
11月 15日 (金)	代休日
11月 18日 (月)	小6保護者説明会
11月 19日 (火)	期末テスト①
11月 20日 (水)	期末テスト②
11月 25日 (月) 26日 (火)	身だしなみセミナー 25日 (3年生) 26日 (1・2年生)
11月 27日 (水)	月末振り返り日
11月 28日 (木)	PTA 本部運営委員会
11月 29日 (金)	1年男女共同参画推進講座



体育大会10月18日 (金)

曇り空の下、5年ぶりに全校での体育大会を実施しました。「最虹到達点～絆を信じて頂点へ～」をテーマに、日ごろの体育の成果と学年を超えた絆を発表しました。田辺公園野球場には8色のはちまき姿の生徒の笑顔があふれました！！



体育大会結果

総合の部	優勝	赤ブロック (1-5、2-3・4、3-3)
	2位	白ブロック (1-4、2-7、3-7)
大縄跳び	優勝	(1-1、2-1・7、3-2)
全員リレー	優勝	(1-2、2-4、3-4)
ブロック対抗綱引き	優勝	赤ブロック (1-5、2-3・4、3-3)
ブロック対抗リレー男子	優勝	青ブロック (1-2、2-6、3-8)
ブロック対抗リレー女子	優勝	赤ブロック (1-5、2-3・4、3-3)
集団演技 (団結賞)	最優秀賞	桃ブロック (1-7、2-9、3-1)
	優秀賞	青ブロック (1-2、2-6、3-8)



お知らせ

11月2日(土)は午前中に学校公開、午後から田辺カーニバルとなっております。今年度は、土曜日に開催しますので、15日(金)が代休となっております。文化学習発表会 展示の部として、美術部やサイエンス部の部活動での制作物に加えて各教科や若草学級の制作物を校内に展示しています。是非学校に足をお運びいただき日頃の生徒の様子をご覧ください

綴喜新人大会 9月28・29日

種目名	結果
野球	優勝
サッカー	惜敗
ソフトボール	優勝
ソフトテニス男子	優勝
ソフトテニス女子	優勝
バスケットボール男子	優勝
バスケットボール女子	優勝
バレーボール男子	優勝
バレーボール女子	惜敗
卓球男子	惜敗
卓球女子	準優勝
バドミントン男子	準優勝
バドミントン女子	優勝
剣道男子	優勝
剣道女子	優勝
ハンドボール男子	3位
ハンドボール女子	優勝

〈個人結果〉

バドミントン	女子シングルス	第1位	折井 礼佳
	女子ダブルス	第2位	仁田山・野秋 ペア
		第3位	岩上・和高ペア
ソフトテニス	女子の部	第1位	北尾・橋川 ペア
		第2位	小林・永田 ペア
		第3位	柴原・徳永 ペア
	1年生の部	第1位	大槻・垂水ペア
		第2位	山崎・高橋ペア
		第3位	上田・山口ペア
剣道女子	第1位	奥山 美月	
	第2位	武市 絆	
	第3位	福田 優美	
剣道男子	第2位	大黒 奏音	
	第3位	岡田 竜治	

綴喜新人陸上9月22日・山城地方中学校体育大会駅伝競走の部10月12日

陸上大会 【男女】総合 1位 【男子】準優勝 【女子】優勝 **上位入賞**
 駅伝の部 【男子】 11位 【女子】 5位 **おめでとう！！**

男子共通走幅跳	1位 池田 拓叶	共通 4×100m R	大会新！ 1位 安岡陽葵・岡本詩卯・赤松奈々瑞・奥村結愛
	2位 中川 琉聖	女子 100m	1位 安岡 陽葵
男子共通 100m	2位 小林 和睦		2位 岡本 詩卯
男子共通 800m	2位 望月 駿太	女子共通 200m	1位 奥村 結愛
	3位 浅野 純八		3位 赤松 奈々瑞
男子 1500m	2位 望月 駿太	女子共通走幅跳	1位 北緒 一葉
男子 100m H	2位 中川 琉聖	女子共通 100m H	2位 赤松 奈々瑞
男子共通走高跳	2位 掛川 聖悠	女子共通 800m	3位 野路 奏芽
	3位 中井 健太		
男子共通 400m	3位 中井 健太	駅伝の部	
男子共通砲丸投	3位 掛川 聖悠	※京都府駅伝大会への出場決定！！	
共通 4×100m R	3位 望月駿太・池田拓叶・掛川聖悠・小林和睦	区間賞 (4区)	2位 野路 奏芽

授業にお邪魔しました

1年2組 豊岡学級

10月15日（火） 1年2組の理科の授業にお邪魔しました。「光による現象」についての単元でした。「虹は何色？」など先生がいくつか質問すると元気よく答える姿が見られました。「光」と言っても、様々あるようで、光によるいくつかの現象を写真や映像、実物を見ながら「光の現象」を押さえていました。今日は学年体育、ブロック体育と3時間の体育のあとの授業でお疲れ気味でしたが、なんとか頑張っていました。



2組の学級目標は「いつでも輝くSS（スペシャルスマイル）～ヒカレ！僕らの1年2組～」三役の話では、「いつでも笑顔でいられるように」という思いが込められているそうです。合唱コンクールでは、クラスで協力して、優秀賞を取ることができたけれど、最優秀賞を取りたかったからめっちゃ悔しかった、と三役。次の体育大会の目標は「優勝！」全員リレーは最後に追い上げていくところが見どころだそうです。クラスの課題は時間にルーズなところ。体育大会では三役を中心に声掛けをして、より団結が強まるように、協力してよい体育大会にしたいそうです。結果はいかに！？



1年4組 橋本学級

10月16日（水）1年4組の国語の授業にお邪魔しました。古文の「竹取物語」をやっていました。かぐや姫が天に帰っていく場面で「かぐや姫の昇天について理解を深めよう」というめあてで学習を進めていました。週末課題の答え合わせをしながら歴史的仮名遣いの確認をすると多くの生徒が「これはこうだから、こう読む！」と自信をもって答えることができていました。次の期末テストでも確認されるようなので、必ず身につけておきましょう！



4組の学級目標は「愛は教室にある」でした。愛ある行動ができるようにという思いが込められています。愛ある行動が実際にできているか尋ねると、みんな行事にも一生懸命で頑張ることができていると三役。体育大会でも団結しているところで、リレーと綱引きは絶対勝つ！と意気込んでいました。クラスの課題は私語が多いこと。元気さは大事に、集中するところは私語を控えるなど愛ある行動が期待されます！



1年8組 川崎学級

10月25日（金）1年8組のSELFの授業にお邪魔しました。「自分に向いている職業について考えよう」というキャリア教育の授業でした。自分の長所について考えましたが、なかなか長所って自分ではこれと言いく短所は言える！というので、短所との言い換えを考えたり、班員に長所を伝えてもらったり…という時間を取り、自分を見つめました。それが「仕事」を見つけることや、視野を広げるきっかけとなります。今日の1時間は今後の人生を考えたときの方向性を見つける時間となりました。



8組の学級目標は「完輪先喜HAPPY」。いろいろな行事で完ぺきを目指すために輪を作り先を見通して喜び合えるクラスにしたいという願いが込められています。前期三役がちょうど本日終了で来週から後期三役が決まって動きだします。前期の評価を聞くと70点だそうです。行事を通して前向きに頑張っていて、結果を出すこともできたが、ベル着ベル準など基本的なことがまだ完ぺきでないので残りの30点は後期で頑張ります！ということでした。

